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ABSTRAK 

Binti Miftakul Kasanah, 12102183131, Pandangan Ulama terhadap Perkawinan 

Lusan besan di Kabupaten Tulungagung, Jurusan Hukum Keluarga Islam 

(HKI), Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum (FASIH), Universitas Islam 

Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing : Dr. Hj. Nur 

Fadhilah, S.H.I., M.H. 

Kata Kunci : lusan besan, pandangan ulama, perkawinan 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya perkawinan lusan besan di 

Kabupaten Tulungagung. Perkawinan lusan besan adalah perkawinan yang 

dilakukan oleh kedua calon pasangannya adalah anak ketiga dan anak pertama atau 

orang tua dari pengantin laki-laki sudah pernah menikahkan dua kali dan orang tua 

dari calon istri masih pertama kali atau sebaliknya. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik 

perkawinan lusan besan di Kabupaten Tulungagung? (2) Bagaimana pandangan 

ulama terhadap perkawinan lusan besan di Kabupaten Tulungagung? Penelitian ini 

bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan praktik perkawinan lusan besan di Kabupaten 

Tulungagung. 2) Menganalisis pandangan ulama terhadap perkawinan lusan besan 

di Kabupaten Tulungagung.  

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Pengumpulan data dilakukan 

dengan wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan 

analisis data kualitatif. Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan triangulasi.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Praktik perkawinan lusan besan di 

Kabupaten Tulungagung yaitu dengan cara menyiasati perkawinan dengan 

pengantin laki-laki dianggap anak oleh saudara kandung ayahnya. Pelaksanaan 

pesta pernikahan hanya digelar di kediaman pengantin perempuan, sedangkan di 

kediaman pengantin laki-laki tidak menyelenggarakan pesta pernikahan. 

Perkawinan lusan besan bagi anak ketiga dan anak pertama hanya dilarang dalam 

hukum adat. Dampak kesialan bagi pelaku perkawinan lusan besan tidak terbukti 

ada dampaknya, takdir yang menimpa berasal dari Allah SWT bukan dampak dari 

perkawinan lusan besan. 2) Tradisi perkawinan lusan besan menurut ulama 

Nahdlatul Ulama di Kabupaten Tulungagung diperbolehkan, dengan syarat 

meyakini tidak akan ada dampak kesialan setelah melakukan perkawinan lusan 

besan. Ulama Muhammadiyah juga menyatakan kebolehan tradisi ini dengan syarat 

memakai keyakinan yang tidak akan mempercayai hal lain yang bukan takdir Allah. 

Muhammadiyah tidak meyakini perkawinan lusan besan dilarang, sedangkan di 

kalangan NU, cenderung mempercayai tradisi dan menghindari perkawinan lusan 

besan. Ulama Kabupaten Tulungagung sepakat bahwa perkawinan lusan besan 

tersebut termasuk dalam kategori ‘urf shahih karena dalam pelaksanaannya tidak 

bertentangan dengan dalil-dalil Al-Qur’an. 
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ABSTRACT 

Binti Miftakul Kasanah, 12102183131, Ulama's View of the of Lusan Besan 

Marriage in Tulungagung Regency, Department of Islamic Family Law 

(HKI), Faculty of Sharia and Legal Sciences (FASIH), Sayyid Ali 

Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, Supervisor: Dr. Hj Nur 

Fadhilah, S.H.I., M.H. 
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 This research is motivated by the prohibition of lusan besan in Tulungagung 

Regency. The prohibition of lusan besan is a marriage in which the two prospective 

spouses are anak ketelu and anak sepisan or the parents of the groom have married 

twice and the parents of the prospective wife are still the first time or vice versa. 

 The problem formulations in this study are: 1) How is the prohibition of 

lusan besan marriage in Tulungagung Regency? (2) How do the scholars view the 

prohibition of lusan besan marriage in Tulungagung Regency? This research aims 

to: 1) Describe the prohibition of lusan besan marriage in Tulungagung Regency. 

2) Analyze the scholars' views on the prohibition of lusan besan marriages in 

Tulungagung Regency.  

 This research is a qualitative research. Data collection is done by interview, 

observation, and documentation. The data analysis technique uses qualitative data 

analysis. Data validity checking is done by triangulation. 

 The results showed that: 1) The lusan besan marriage prohibition is a 

tradition of prohibiting marriage between parents who will marry their third child 

and parents who will marry their children for the first time. The marriage can be 

carried out in a way that the groom is married by his father's sibling, not his 

biological father. The wedding party is only held at the bride's residence, while the 

groom does not organize a wedding party at all. 2) The tradition of the prohibition 

of lusan besan marriage according to Nahdlatul Ulama scholars in Tulungagung 

Regency is permissible, provided that they believe in it with the right faith or the 

right direction. Muhammadiyah scholars also state the permissibility of this 

tradition on the condition that it uses the correct faith so as not to believe in anything 

other than God's destiny. However, among the NU and Muhammadiyah 

communities there are different views. The Muhammadiyah community does not 

believe in the prohibition of lusan besan marriage, while among the NU, people 

tend to believe in the tradition and avoid the prohibition of lusan besan marriage. 

Some people who do not believe choose to avoid getting gossip from the 

surrounding community. 
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ص
ّ
 ملخ

 بيسان  لوسان   في  الزواج  للعلماء  منظر  ،١٢١٠٢١٨٣١٣١،  الحسنة  مفتاح  بنت 
 الشريعة  كلية  ،   الإسلا  الأسرة   قانون  قسم  ،   ريجنسي  ج غون أ  جتولون   في

 ،  تولونغاغونغ   الله  رحمة   علي   سيد  ،   الإسلامية   الدولة   جامعة   والقانون، 
 الماجستير   شي،   فضيلة،  نور .  هجرية  .دكتور:  مستشار

 زواج  ،   الدين  رجال رأي   ، بيسان لوسان:   الرئيسية   الكلمة
 جغونأ  جتولون في   البيزان  من   العشرات  حظر   هو  البحث  هذا  وراء   الدافع

 والطفل  الابنة  وهما  المحتملين   الشريكين  بين يتم  زواج  هو   اللوزان  تحريم .ريجنسي
 أو  مرة  أول   المرتقبة   الزوجة  والدا  يزال ولا   مرتين  تزوجا  العريس   والدي  أو   الآخر

 .العكس
 في  البيزان   زواج   تحريم   يتم   كيف (  ١(:  هي  البحث   هذا  في  المشاكل   صياغة

 في  العشرات  من  الزواج  منع  في  العلماء  رأي هو   ما(  ٢(  ؟   ريجنسي  ج غون أ  جتولون 
 من  الزواج  منع   وصف( ١ : (إلى  الدراسة  هذه   تهدف  ؟  ريجنسي   ج غون أ  ج تولون 

 الزواج  تحريم  حول  العلماء  آراء  تحليل (  ٢(  . ريجنسي   جغونأ  ج تولون  في  البسان
 .تولونغاغونغ  مقاطعة   في   العشرات  من

 والملاحظة   المقابلة  طريق   عن   البيانات   جمع  يتم.  نوعي  بحث  هو   البحث   هذا
 من  التحقق  يتم .  النوعي  البيانات  تحليل  باستخدام  البيانات  تحليل   تقنيات.  والتوثيق

 .التثليث  طريق  عن   البيانات  صحة
 الزواج  لحظر   تقليد  هو   لوسان  زواج  تحريم  (١(  : أن الدراسة  نتائج   بينت

 لأول  طفلهم  سيتزوجون  الذين   والآباء  الثالث طفلهما  سيتزوجان   اللذين   الوالدين  بين 
 ،  البيولوجي  والده  قبل  من   العريس  يتزوج  أن  طريق   عن  الزواج   يتم  أن  يمكن.  مرة

 يقيم  لم   حين  في   ،   العروس  منزل  في   فقط   الزفاف  حفل  أقيم.  البيولوجي  والده وليس 
 حسب   البسان من  العشرات  زواج  منع  تقليد(  ٢ (.الإطلاق  على  زفاف  حفل  العريس

 بالديانة  يؤمنوا  أن   بشرط  جائز   ريجنسي   تولونغاغونغ   في   العلماء  نهضة  علماء
 التقليد  هذا   أن  أيضًا   المحمدية  في  الدين   رجال   يقول.  الصحيح  الاتجاه  أو   الصحيحة 

 ليست   أخرى  بأشياء  يؤمنون  لا   حتى  الصحيحة  للعقيدة  استخدامهم   بشرط  به  مسموح
 العلماء  نهضة   مجتمع   داخل   الرأي  في   اختلافات  هناك  ،  ذلك   ومع .  الله   قدر

 جانب   من  الزواج  منع  على   حظر   بوجود المحمدية  المجتمع  يؤمن  لا .  والمحمدية
 ويتجنب  بالتقاليد الإيمان  إلى العلماء  نهضة جامعة   في  المجتمع  يميل   بينما  ،   آخر

 بدلاً   ذلك  تجنب  يؤمنون  لا  الذين  الأشخاص   بعض  يفضل.  لوسان   زواج  حظر  حظر 
 .المحيط  المجتمع   من   ثرثرة على  الحصول   من


